

8 juillet

Avoir chaque jour la mort devant les yeux. Un pareil conseil peut apparaître démodé, comme une obsession malade. Mais il est en fait la reprise de 1 Co 15, 31 : « Chaque jour, je suis à la mort. » Pourquoi avoir la mort devant les yeux ? Parce que cette pensée joue un rôle pédagogique. Notre vie quotidienne, en effet, est conditionnée par ce que nous espérons après la mort. Or nous attendons que le Seigneur réalise sa promesse de nous faire vivre en lui : une vie dynamisée par cette attente, est un combat, une mort quotidienne, pour s'ajuster à sa vie dès maintenant. La mort que nous devons avoir constamment devant les yeux n'est pas, bien sûr, n'importe quelle conception de la mort. C'est la mort du Christ, la mort suivie de la victoire pascale, la mort que la vie a vaincue. La mort est alors liée à ce qui la suit et qui est désirable, même si elle reste une rude réalité. La mort est le passage vers une rencontre.